

Message aux directeurs d'unités

Gérard Mégie et Bernard Larroutourou

1^{er} mars 2004

Chères collègues, chers collègues,

Comme nous vous l'avions annoncé, nous vous envoyons aujourd'hui le texte de présentation de **notre projet pour l'évolution du CNRS**, que nous vous demandons de transmettre aux personnels de votre unité.

Nous souhaitons **mener au sein du CNRS une concertation approfondie sur ce projet au cours des trois prochains mois**. Ces réflexions internes seront bien sûr accompagnées de nombreux échanges avec les partenaires du CNRS, et notamment les universités et les écoles. Elles se dérouleront en parallèle avec les débats plus généraux sur l'avenir de la recherche française et sur la préparation du projet de loi d'orientation et de programmation, qu'elles contribueront à enrichir.

Nous avons conscience de présenter ce projet dans une période où la recherche française traverse une crise, et nous savons que le risque existe de voir cette "coïncidence", à elle seule, conduire une partie de la communauté scientifique à rejeter nos propositions. Nous avons très sérieusement envisagé de repousser cette présentation de quelques semaines ou de quelques mois, mais nous avons estimé finalement qu'il n'était pas possible d'attendre. Nous avons en effet la conviction que *le temps compte*, parce qu'**il est vital de surmonter sans tarder la crise actuelle**, et parce qu'il est indispensable que le CNRS fasse la preuve avant l'été de sa capacité à construire avec volonté et ambition son évolution future, afin de nous donner toutes les chances que son budget 2005, fixé par le gouvernement pendant l'été, soit à la hauteur de nos attentes. Par ailleurs, nous partageons la conviction qu'il est de notre devoir de présenter des propositions pour bâtir l'avenir du CNRS, malgré les risques. C'est pourquoi nous choisissons de présenter ce projet maintenant, même s'il peut nous être reproché d'interférer avec la mobilisation rassemblée autour du collectif "Sauvons la recherche" et avec l'approche de la date du 9 mars.

Notre souhait est donc que se déroulent dans les prochains mois une vraie concertation et de vrais débats sur le fond de nos propositions : **c'est l'avenir à moyen et long terme du CNRS qui est en jeu**, et il convient, malgré les difficultés actuelles, d'y réfléchir sereinement.

Nous vous adressons l'expression de nos sentiments très cordiaux,

Gérard MEGIE

Bernard LARROUTOUROU

PS : Préparée depuis plusieurs semaines, la mise en place d'un **Intranet ouvert aux personnels du CNRS et de ses laboratoires** sera effective dans les tout prochains jours. Cet Intranet sera un "outil" important pour renforcer, dans le futur, la communication interne au sein du CNRS. Il sera particulièrement utile au cours des prochains mois pour rendre plus active la concertation sur notre projet, qui sera en ligne sur l'Intranet dès son ouverture.